

Riedschutz
Greifensee

8606 Greifensee, 19. April 2017

Protokoll

Visum	1/5
E	20. April 2017
An	Anlage

170. Sitzung der Kommission Riedschutz Greifensee (ASUG)

Datum: Dienstag, 11. April 2017, 20.00 Uhr, Alter Werkhof, Greifensee

Traktanden:

1. Mitteilungen
2. Abnahme Protokoll der 169. Sitzung vom 17.01.2017
3. Planung Arbeitstage ab September bis Ende 2017
4. Sanierung der Flösse
5. Pendente Arbeiten
6. Zimi - Boot
7. Umfrage / Verschiedenes

Präsenz:

Vorsitz: Armin Mühlebach (AM)

Protokoll: Rolf Kyburz (RK)

Anwesend: Franz Aregger (FA), Hansueli Bärtschi (HUB),
Hansruedi Beeler (HRB), Marcel Berthoud (MB),
Ueli Böni (UB), Paul Brändli (PB), Heidi Nüesch (HN)
Lucas Rieder (LR), Theres Salas, (TS),
Peter Tanner (PT), Martin Winkler (MW),
August Yannikis (AY)

Vertreter GR: Armin Mühlebach (in Personalunion)

Entschuldigt: Ruth Dufour, Dirk Fellmann (Diakonenhaus),
Martin Winkler

Vormerknahme
Sitzung vom:

-2. Mai 2017

1. Mitteilungen

- AM informiert über die Neukonstituierung des Gemeinderates. Er führt nicht mehr das Ressort Finanzen sondern Hochbau, Land- und Forstwirtschaft. Er bleibt Präsident der Kommission Riedschutz
- AM orientiert über die Delegiertenversammlung des Verbandes zum Schutz des Greifensee (VSG). Erich Suter ist als Präsident zurückgetreten. Als Nachfolger wurde Frank Anderset aus Fällanden gewählt. Sein Schwerpunkt wird sein eine Plattform und ein Netzwerk aller Organisationen um und für den Greifensee zusammenzubringen und die Informationen zu verbessern.

2. Protokoll

- Das Protokoll der 169. Sitzung vom 17.01.2017 wird genehmigt und verdankt.

3. Planung Arbeitstage ab September bis Ende 2017

- AM hat einen neuen Terminplan ausgearbeitet. Im September ist an jedem Samstag ein Arbeitstag vorgesehen
- Das Ziel soll sein durch das Diakonenhaus in der 1. Hälfte September möglichst viel zu mähen
- Den Rest erledigt der Riedschutz
- Die Streu soll bis Ende September eingebracht werden
- Eine Arbeitsgruppe soll gebildet werden, die das Vorgehen und die Abläufe besprechen soll: Teilnehmer: Roland Widmer + Dirk Fellmann vom Diakonenhaus sowie AM, FA, HUB und HRB vom Riedschutz
- AM erstellt nach Ostern Doodle-Umfrage mit Terminvorschlägen
- FA wünscht, dass so früh als möglich mit Mähen begonnen werden soll, falls das Mähen durch den Kanton früher erlaubt wird
- Der Ausflug findet am 10.06. und nicht am 03.06. statt.

4. Sanierung der Flösse

- AM informiert über die gelungene Sanierung der Brutflösse
- Wir hätten jetzt wieder einwandfreie und qualitativ hochstehende Flösse
- Vom Riedschutz haben aktiv unterstützt: AM, FA und HRB
- Initialisiert durch FA wurden durch Willi Senn mit einer anspruchsvollen und aufwendigen Aktion zwei neue Ankersteine gesetzt
- Am Mittwoch, 12.04. werden die Flösse eingewassert. Olivia Maurer vom AvU wird anwesend sein und einen Bericht verfassen.

5. Pendente Arbeiten

- HUB hat wie beschlossen für den Aebi eine Blinkeranlage beschafft.
- Für die Montage stellt sich Hansruedi Salas zur Verfügung
- AM nimmt mit ihm Kontakt auf
- Im September sollen die Dolenschläge im Schloss wiederum durch LR und PT gereinigt und repariert werden
- Noch in diesem Monat soll in der Furen nach der Badi der Zaun repariert werden. AM macht Doodle-Umfrage für die Mithilfe
- PB macht auf die pendente Sanierung des Inselsteg aufmerksam. AM informiert, dass diese aus Finanzgründen erst 2018 in Angriff genommen werden könne. Nach PB müsse dies aber unbedingt bis spätestens Ende März passieren um den Brutbeginn nicht zu gefährden
- PB macht den Vorschlag, dass an der Hinweistafel beim Zugang zum Inselsteg wieder der Hinweis angebracht werde, dass Schäden direkt der Gemeinde Greifensee gemeldet werden können. AM wird dies veranlassen.

6. Zimi-Boot

- PB hat bei Manuel Zimmermann versucht herauszufinden was mit dem Boot passiert
- AM schlägt folgendes Vorgehen vor:
 - Da der Hauptbenutzer des Bootes jetzt der Riedschutz ist wird sich AM dafür einsetzen, dass die Gebühr für den Bootsplatz erlassen wird
 - PB hat den Service und Unterhalt grösstenteils selbst gemacht und wird das auch weiterhin tun
 - AM wird mit Manuel Zimmermann eine für beide Seiten tragbare Lösung erarbeiten
 - AM wird die Abmachungen an der Juni-Sitzung präsentieren.

7. Umfrage / Verschiedenes

- AM wird mit HRB einen Termin für die Rekognoszierung des Ausfluges vereinbaren
- UB fragt nach den Terminen für den Dumper des Kantons. Es wird beschlossen den Dumper auf den 30.09. + 07.10. zu bestellen. Bestellung beim Kanton durch UB. Der Standort wird später festgelegt
- FA informiert, dass im Juni der Rohrspatz vorgeführt werden muss. FA wird ihn vorbereiten
- Gleichzeitig werden neue wartungsfreie Schwimmwesten angeschafft. Entscheid und Beschaffung durch AM und FA
- HN stellt einmal mehr die Frage nach dem Einsatz von Asylbewerbern im Riedschutz. Der Einsatz der Asylbewerber wäre nur im Rahmen der Riedschutzeinsätze an den Arbeitstagen am Samstag möglich. Angesichts der

kurzen Einsätze wäre das Nutzen/Aufwandverhältnis für die Arbeitsgruppe unverhältnismässig

- HUB erkundigt sich warum am letzten Arbeitstag der Häcksler nicht funktionierte und der Arbeitstag daraufhin abgebrochen werden musste. Die Leute seien frustriert gewesen. Die Benzinzufuhr sei unterbrochen gewesen und der Motor habe kein Benzin angesaugt. Er sei inzwischen repariert und wieder einsatzfähig
- Es werden keine weiteren Wortmeldungen mehr gewünscht
- Schluss der Sitzung: 21.40 Uhr.

Für das Protokoll:

Rolf Kyburz

Geht an: alle Kommissionsmitglieder
Diakonenhaus

z K an: Gemeinderat